

COMMUNIQUE DE PRESSE N°06/ 18eme SOMMET DE L'UA

LA DIC ET CFI TIENNENT UN ATELIER CONJOINT POUR LES MEDIAS POUR DEBATTRE DE LA PRODUCTION ET DE LA DISTRIBUTION DE CONTENU EN AFRIQUE



Addis Abéba, le 27 janvier 2012 – Un atelier de haut niveau pour les journalistes organisé par la Direction de l'information et de communication de l'Union africaine (UA) et Canal France International (CFI) est en cours au siège de l'UA à Addis Abeba, Ethiopie. L'atelier de deux jours (27 et 28 janvier) se tient sous le thème : «Production et diffusion des programmes d'information en Afrique».

Le Premier conseiller de l'Ambassade de France, M. Olivier Brochet a déclaré lors de la séance d'ouverture que Canal France

International est l'un des nombreux outils de coopération de son gouvernement. Il a mentionné la pertinence de cet atelier pour l'évaluation des médias audio-visuels en Afrique vu la demande croissante d'information. Ce besoin nouveau doit être satisfait par la qualité et l'impartialité de l'information. Les pays africains, a-t-il dit, ont besoin de comprendre le monde dans lequel ils vivent surtout dans les zones de conflit. Par ailleurs, l'information est nécessaire pour autonomiser les citoyens et pour le développement durable.



Le pluralisme, l'impartialité, la qualité et l'ouverture d'esprit doivent être les maîtres mots décrivant le travail des médias en Afrique, a rappelé M. Brochet. FCI contribue à la réalisation de ces objectifs avec l'UA a-t-il enchérit.

M. Brochet a également mentionné l'augmentation du nombre de réseaux privés, avant d'indiquer qu'ils devraient améliorer la qualité de l'information. Cette responsabilité est partagée tant par les entrepreneurs publics que privés.

Pour sa part, Mme Birtukan, Directrice de la Radio-Télévision éthiopienne (ERTA) et Directrice de l'Agence de l'information éthiopienne a remercié FCI au nom de l'ERTA et a reconnu la pertinence de l'atelier.

Dans son discours de bienvenue, la Directrice de l'information et de la communication de l'UA, Mme Mejri-Cheikh, a encouragé les journalistes à s'exprimer librement et les a assuré du soutien de la Commission de l'UA. Au cours des dernières années, la Commission a élaboré plusieurs projets pour soutenir le travail des journalistes. A titre d'exemple, elle a cité le Réseau panafricain

des médias. Elle a en outre incité la réunion à réfléchir avec l'UA afin que ses informations puissent susciter l'intérêt des diffuseurs et des journalistes. Quand aux débats qui auront lieu pendant le séminaire, elle a indiqué que l'honnêteté était attendue des deux parties avant d'ajouter que la Commission de l'UA est objective au sujet du travail des journalistes tout en reconnaissant ses propres limites.

L'atelier couvrira des sujets tels que la place des informations dans les chaînes de télévision d'aujourd'hui, l'impact des nouvelles technologies sur la production et la diffusion de l'information et les relations entre les médias et les institutions.